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【休斯敦全旅假期】特別邀您游夏威夷
3-7天團特價只要$161/人起（不含機票）！

黄石公園 4-12 天 (買
二送一) 按原價 20% off 大
甩賣

總統巨石、北大峽谷
。 黄石公園、羚羊彩穴、
玲瓏拱門、西峽谷

美東 4-9 天 (買二送
二) 按原價 20% off 大甩賣

紐約、費城、華盛頓特
區、康寧、尼加拉瀑布、波
士頓、 羅德島、康州、哈
佛大學、麻省理工學院、耶
魯大學
美西團 (買二送一) 按原價
20% off 大甩賣

洛杉磯、舊金山、拉斯
維加斯、 迪士尼樂園 、好
萊塢環球影城、聖地亞哥海
洋公園 、洛杉磯市區遊、
大峽谷、玻璃橋 、 胡佛水
壩 、大峽谷西緣、 巧克力
工廠、仙人掌庭院 、舊金
山大橋、
漁人碼頭、優勝美地國家公
園 。

美加東 豪華遊 8天暢遊

:11 大名城 (買二送二) 按原
價 20% off 大甩賣

紐約、費城、華盛頓特
區、康寧、尼加拉瀑布、多
倫多、千島湖、渥太華、蒙
特利爾、魁北克、波士頓。

邁阿密 5天 (買二送一)
奧蘭多 4-9天 (買二送二)
沼澤國家公園、西鎖島、西
棕櫚灘。迪士尼未來世界、
魔術王國、美高梅影城、水
上樂園、冒險島樂園、環球
影城、甘迺迪太空中心海洋
世界。
亞特蘭大-新奧爾良-芝加
哥 6天

亞特蘭大、蒙哥馬利、
新奧爾良、傑克遜、 孟菲
斯、聖路易斯、春田市、芝
加哥
中國大陸 ：特價旅遊團
$49 & $99

江南、黃山、北京、西
安、雲南、香格里拉、珠三
角、澳門、桂林、廣州、
張家界、九寨溝

歐洲: (西歐 南歐 東歐
北歐 )名人假期、 翠明假期
、天寶旅遊
豪華郵輪 : 加勒比海、阿拉
斯加、墨西哥、地中海、歐
洲、夏威夷、巴哈馬、加拿
大、 New England
東南亞 ：日本、台灣、新
加坡、馬來西亞、泰國、香
港。
澳洲、紐西蘭、黃金海岸大
堡礁、埃及尼羅河、杜拜、
印度金三角。

中南美州 ：巴西、阿
根廷、智利、秘魯、厄瓜多
巨龜島、南極冰川、瓜地馬
拉、哥斯大黎加。

其他業務: 中國簽證、
各地廉價機票、 酒店、 租
車、機場接送。

電話︰713-568-8889
地址︰7001 Corporate

Dr. # 210 Houston TX
77036 (美南銀行後棟大樓)

www.chinatourus.com
Wechat: chinatourus

（休士頓/ 秦鴻鈞）為了歡迎盧軍宏台長首次蒞
臨德州休士頓，美國德州22 區國會議員Pete Ol-
son 特別委派梅路村博士在大會上致贈國會認可榮
譽証書，梅博士在頒發之前特別向全場會眾介紹
Pete Olson 代表了德州相當廣大的地區，包括： 糖
城，密蘇裡，Perland, Katy , Rosenbert, 及 Rich-
ardson等廣大地區，其榮譽証書內容如下：

大師廬軍宏台長特此由尊敬的美國國會議員皮

特•奧爾森表達美國政府官方的正式認可，以表彰
他多年傳播慈悲大業的傑出成就。你促進世界和平
和幫助各地世人的使命是值得欽佩的。我們為你對
德州社區提供的寬宏大量的工作奉獻和努力表達我
們最深切的感謝。

非常尊敬
美國得克薩斯州22區國會議員皮特•奧爾森

德州22區國會議員Pete Olson
昨由梅路村博士代表頒發文告

位於 「惠康廣場」 的 「 名家」 化妝品專
賣店，將自今（ 9 月10 日 ） 起至 9 月 25 日
止，舉行購買任意二項資生堂護膚產品，您即
可獲得免費的豪華試用妝和精美化妝包，該化
妝包有保養及美白系列兩款，各價值$74 元及
$79 元，歡迎駕臨選購。

「名家」 將於 9 月10 日至 9 月25 日舉行
任買兩種資生堂護膚產品
贈送精美化妝包活動

圖文：秦鴻鈞

HCA將於9月24日下午2時 舉辦選民登記活動
同胞，您對您孩子的學區的教學質量不滿

意嗎？您對休斯敦中國城的治安惡化而不滿嗎
？您為美國的未來而擔憂嗎？我們可以參加社
區活動尋求解決問題的方法，我們可以質詢民
選官員讓他們正視我們面臨的問題，但最最重
要的手段就是用我們手中的選票來表達我們的
想法，發出我們的聲音，改變我們的社區和社
會。

投票，是每一個公民最基本的權利，是我
們這個公民社會的生活的一部分。不管您喜歡
也好，不喜歡也好，每一次選舉的結果都會影
響你和我的工作，生活，環境，甚至影響到國
家的版圖，國家的發展，國家的未來。誰選上
總統，哪個黨執政，看似無所謂。但當一些事
情發生時，我們會怪民選官員們不為我們說話
，會感到我們的聲音無人聆聽，會覺得軟弱無
助。每當這個時候，我們就會感到選舉的重要
性。

美國四
年一次的大
選又要來到
了。 11月8
日，美國將
投票選出新
的總統。同
一天的選票
上還有州、郡以及我們居住的城鎮的地方議題
。如果您還沒有註冊登記成為選民，請這一次
一定不要再次錯過選舉投票的機會了。如果您
計劃參加 11 月的大選投票， 您必須在 10 月 11
號之前填寫好並寄出有效的選民登記表。

登記註冊成為選民，需要找到一張表格，
然後按照規定詳細填寫。您不必擔心不會填寫
選舉登記表我們休斯敦華裔聯盟會幫助您。

9月24日下午2點到6點，休斯敦華裔聯盟
將在頂好廣場（也就是惠康超市所在廣場）提

供選民登記註冊服務。我們將手把手幫助您完
成選民登記註冊的過程。這是免費的，您只要
在這個時間到達我們的選民登記註冊服務點，
HCA已經準備好了數百張空白選民登記表，由
擁有VDVR證書的義工當場指導您填寫和回收
填寫好的登記表，幫您搞定選民登記註冊。不
管您居住在哈里斯郡還是福遍郡，我們都可幫
助您。 9/24 號那天還會有Harris County選民辦
公室的工作人員參加，提供一些相關選舉的信
息和資料。

您將會很容易找到我們的義工。請注意，
這是我們的橫幅：

我們將屆時等待您的光臨。
請在您的日曆上記下這一天和這個時間、

這個地點：
時間：9月24日，下午2點到6點
地點：頂好廣場（惠康超市所在廣場）
同胞，我們期望在 9月24日為您提供最熱

心、周到、細緻的選民註冊登記服務。來吧，
休斯敦華裔聯盟歡迎您！
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錦江酒家和糖城家樂小廚供應新鮮月餅！
（本報記者黃梅子）馬上就要到中秋節了，對於華人來說，無論

身處世界的哪一個角落，每逢佳節倍思親，而吃上地道的應景家鄉美
食，無疑是一解鄉愁的最好辦法。中秋節吃月餅是必需的，月餅有很
多種，總的來說分為蘇式和廣式兩種。廣式月餅皮薄松軟、美味可口
，花色繁多，餡料有五仁、火腿、蓮蓉、豆沙、豆蓉、棗泥、椰蓉等
。通常我們在商店買到的月餅至少都已經生產一個月以上了，現在我
告訴大家一個好消息：丁師傅的錦江酒家和糖城家樂超市裏的家樂小
廚供應現烤現賣的廣式月餅和蘇式鮮肉月餅。
在休斯頓，丁師傅是一塊響當當的金字招牌。丁師傅的錦江酒家和位
於家樂超市內的家樂小廚生意都很火，食客如雲。丁師傅出身科班，
又在上海的五星級錦江飯店做過多年大廚，來美國後也一直從事餐飲
業，擅長各種中西菜肴，丁師傅的錦江酒家以做上海菜而出名。前不
久，家樂超市三顧茅廬，邀請丁師傅出山來治理“家樂小廚”， 丁師

傅果然出手不凡，為推廣健康養生理念，丁師傅燒出了道道少糖、少
鹽、少油的健康菜餚，充分利用食材的原味，讓菜肴味美鮮甜。家樂
小廚的優勢還在於就在家樂超市裏面，家樂超市天天提供多樣化有機
食品、百餘種新鮮蔬果，所以家樂小廚的食材既新鮮又便宜，也能更
多地讓利給顧客。
想吃丁師傅親手做的新鮮月餅嗎？請來丁師傅主理的錦江酒家和位於
家樂超市裏的家樂小廚。

錦江酒家：9968 Bellaire Blvd., #160（黃金廣場） , Houston,
TX 77036

電話：713-995-0985
糖城家樂超市welfresh
地 址 ： 4635 Highway 6, Sugar Land, TX 77478， 電 話 ：

281-313-8838

精美的包裝。

本
報
記
者
黃
梅
子
報
導白蓮蓉雙黃月餅

休斯敦名廚丁師傅

丁師傅教《味全小廚房》主持人翁大嘴做月餅。

丁師傅在美南電視《味全小廚房》教做新鮮月餅。 剛剛出爐的月餅。 新鮮出爐的月餅。

本報記者
秦鴻鈞攝

「鳳城海鮮酒家」 推出獨家特色菜迎中秋

雙龍蝦

貴妃雞

清蒸魚

牛肉粒

大肉蟹炒年糕

冰凍海螺片

冬菇菜心
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全球變暖海洋越來越脆弱
還能愉快地吃海鮮嗎?

世界自然保护联盟（IUCN）

5 日发布的一份重量级报告显

示，全球变暖令海洋越来越脆弱，

海洋生物的生活环境不断变异，

威胁全球食品安全。报告由来

自 10 多个国家的 80 名科学家完

成，研究对象涵盖海洋中所有

主要生物的生态系统。“我们

都知道海洋提供这个星球需要

的营养，我们都知道自己每秒钟

呼吸的空气来自海洋，” IUCN

世界保护区委员会分管海洋事

务的副主席丹 · 拉福利说，“然

而，我们正让海洋变得脆弱。”

自 20 世纪 70 年代以来，全球水

系统吸收了因气候变暖而增加

热量中的 93%，承担陆地温度

“空调”的重要作用，而与此

同时，海洋生物的生活规律却

发生大幅改变。报告指出，水母、

海鸥以及浮游生物的栖息地向气

候更寒冷的两极偏移了至多 10

个纬度。更高的气温也可能改

变一些海洋生物的性别比例，

比如海龟，因为温暖的环境更可

能孕育出雌海龟。而且，海洋温

度升高导致海洋动植物种群疾

病增多，食品安全也因此受到

影响。海洋变暖也使得珊瑚礁以

前所未有的速度死亡，导致依赖

珊瑚礁的鱼类减少。报告预计，

由于鱼类种群分布变化，与

1970年至 2000年这段时期相比，

东南亚地区捕鱼业产量到 2050

年将下降１0%至 30%。专家呼

吁各国减少温室气体排放，大

力使用可再生能源。

美科學家：減肥失敗不怪妳
“大腦體重”自有範圍

减肥失败，体重反弹？不怪

你！据英国《每日邮报》9月4日

援引耶鲁大学神经科学家桑德拉·

阿莫特的文章称，科学研究发现，

在大脑潜意识的控制之下，每个

人的体重都有“标准”范围，高

于或低于“标准”范围都难以维

持。

统计显示，41%的人减肥失

败，在大约 5 年后体重反弹。

“罪魁祸首”是大脑，因为它

要确保身体不至于挨饿。实际

上，每个人的大脑都会拼命地

把体重维持在一定范围之内。

这个范围因人而异，既取决于

基因，也受到后天生活体验的

影响。

理想情况下，大脑会在潜意

识中管理体重，微妙地调整饮食

和活动水平，确保身体的所得即

所需，不多也不少。阿莫特称之

为“大脑体重”。只要在“大脑

体重”范围之内，体重就容易维

持；范围之外，无论高低，都难

以为继。瘦下来的确能穿修身衣

裤，但你的大脑会展开顽强的抵

抗，调动食欲，吸收能量，同时

减少活动，降低消耗。所以，减

肥反弹是大脑的错，不怪你。

值得注意的是，后天生活会

影响“大脑体重”。阿莫特认为，

如果一个人格外能吃，或者不饿

的时候照样嘴巴不停，腰围上涨，

增重多年。那么，他的“大脑体

重”可能显著提高。相反的，一

个人如果时常觉得又冷又饿，他

的“大脑体重”可能偏低。

虽然困难，但“大脑体重”

可以改变。遇到怀孕、生病等特

殊情况，体重骤变，还可以趁机

改变生活习惯，12 个月内调整

“大脑体重”。

怎么知道自己的“大脑体重”

呢？放弃节食，试试“直觉饮食”

（intuitive eating）吧。饿了就吃，

饱了就停。6到 12个月之后，就

在“大脑体重”范围之内了。

绝大多数情况下，大脑能维

持能量平衡，准确率为 99.5%。

但是，美食诱惑无处不在。食品

生产商鼓励消费者多吃；而西方

饮食结构也会抬高实际体重和

“大脑体重”。当然，垃圾食品

和食品添加剂也“有罪”。

说完了吃，就聊聊锻炼。适

度锻炼能有效降低大脑体重。锻

炼本身消耗热量，增肌之后，消

耗得更多。不仅如此，锻炼还能

缓解压力和失眠，从荷尔蒙方面

抑制体重上涨。

澳大利亞房價太高
“共享產權“找人合買可好？

澳大利亚最大城市、新南

威尔士州首府悉尼这几年房价

蹭蹭蹭地猛涨，购房成本牢牢

占据全国第一。其他大城市也

呈同等趋势。

澳大利亚人曾经引以为豪

的住房自有率如今直线下降，

先前几乎不识买房愁滋味的中

产阶层纷纷直呼买不起。为

此，有人提出“共享产权”的

想法帮中产圆梦。简言之，就

是找人合买房子，然后一步步

赎回房子全部产权。

【买房梦渐行渐远】

克劳德· 鲁宾逊现年４６岁，

年薪８.５万澳元（约合人民币

４２.８万元），超出全国平均

收入水平。但这笔收入相对于

悉尼如今的购房成本，不过是

杯水车薪。

“对我这样的人来说要想

买房太难了，”鲁宾逊说，

“我挣得不算少，但还要养家、

付房租，根本掏不起１０％的

（购房）定金。”

全球最大房地产数据分析

机构“核心信息咨询公司”提

供的数据显示，悉尼独栋住房

价格最近５年内上涨约６０％，

公寓房价同期上涨４４％。

事实上，整个澳大利亚房

地产市场近年不断升温。海外

买家被认为是过去３年助推房

价上涨的主要因素。但随着近

期大银行停止对海外买家发放

购房贷款，加上央行５月降息

至历史低位，政府对部分购房

者实施税收优惠政策等，本地

居民显示出强烈购房意愿。而

悉尼这个人口第一大城市凭借

其得天独厚的发展优势，更成

为买房人的第一目标。

今年５月至７月，悉尼独

栋住房价格中位值达８８万澳

元（人民币４４２.９万元），

公寓价格中位值为６７万澳元

（人民币３３７.２万元）。市

场研究机构Demographia今年发

布的国际房价负担能力调查报

告显示，悉尼是全球房价负担

第二重城市，房价中位值是家

庭年收入中位值的１２．２倍，

仅次于中国香港。按报告标

准，房价与家庭年收入比低于

３属于“可以负担”，高于５．１

已是“极度无法负担”。

未来１８个月里，悉尼即

将完工不少住房建筑，或许能

拖缓目前房价涨幅，但专家普

遍预测，悉尼房价在可预计的

一段时间内不会下跌。

“过去１０年我听过好几

回关于房地产泡沫要破裂的说

法，”鲁宾逊说，“但泡沫并

没有破裂，房价反而一

路上扬。这（悉尼）是

个宜居城市，也很漂亮，

但在此定居的经济成本太

高了。”

经济学家索尔 · 埃斯

莱克说，在澳大利亚多数

大城市，居民住房价格涨

幅普遍超过收入涨幅，二

者差距之大在发达国家中

排名靠前。部分中产阶层

一下子拿不出那么多买房

订金或首付，同时也享受

不了政府福利住房政策，

成了“夹心层”，直接导

致城市住房自有率大幅下

降，租房人口随之增加。

买不起房的不光是年轻

人，甚至包括部分在外人看来

收入尚可的中年人。

墨尔本大学研究显示，澳

大利亚成年人住房自有率一度

保持在６７％左右，但这个数

字明年可能降至不足５０％，

悉尼等大城市情况更糟糕。

【酝酿“共享产权计划”】

为帮助“夹心层”买房，

新南威尔士州公益组织联盟提

出“共享产权计划”，帮扶对

象是那些年薪７万澳元（人民

币３５.２万元）至１０万澳元

（人民币５０.３万元）的首次

置业者，例如教师和警察。

按照这个设想，个人或家

庭购买第一套住房时，可按比

例支付部分房款（最低支付２

５％），剩余部分由社区住房

部垫付。购房者收入增加后，

可购买剩余部分房产，直至收

回整个房产所有权。

新南威尔士州住房协会联

合会主管温迪 · 海赫斯特解释

道，购房者可以根据自己出资

的房产份额办理抵押贷款，剩

余份额的抵押贷款由社区住房

部承担。随着购房者经济能力

提升，他们可以接着购买剩余

部分房产。如果房价上涨，他

们可以将先前购买部分视作投

资增值，将这笔投资再抵押出

去，以此购买剩余房产。

社区住房部不属于政府机

构，由非营利住房协会、政府

补贴租房组织和教会持有住 房

机构三部分组成，是澳大利亚

住房保障体系的重要组成部分。

这个机构主要负责向中低收入

阶层提供价格较低廉的租房。

悉尼南部圣乔治社区住房

部的帕特里克· 瑞安说，“共享

产权计划”能大幅降低中产家

庭特别是年轻家庭进入房地产

市场的成本。据他所在部门调

查，仅在圣乔治社区，就有２

万户家庭可能受益于这个计划。

至少，在鲁宾逊眼中，这

个计划是他目前有可能攀上悉

尼房产阶梯第一级台阶的唯一

可行办法。

但要推广这一计划，单靠

社区住房部显然不够。瑞安呼

吁州政府对申请购房者予以政

策倾斜，因为依据当前立法，

购房者如果通过共享产权模式

首次购买住房，就享受不到政

府提供的首次购房补助金。

另外，瑞安也希望政府和

房地产开发商能协助社区住房

部广泛筹集房源，例如请求对

方以一定优惠价格腾出一部分

土地和房产，供这个计划使

用。在他看来，２００８年美

国次贷危机给房地产商的一个

教训就是，不要过高追求经济

利益。

部分专家则建议，参与这

个计划的住房公益组织直接投

资房地产开发，靠租金支持计

划开展。

【他山之石可否攻玉？】

“共享产权计划”不是新

南威尔士州首创。类似做法在

英国已实施３０多年。

英国共享产权住房由当地

非营利组织住房协会运作，具

有“半买半租”性质。购房者

购买一定份额的住房产权（通

常为２５％至７５％），对剩

余产权每年支付２.７５％至

３％的租金，形成购房者和住

房协会按出资比例共有房产的

模式。个人拥有的房产份额可

自由动态调整，既可以向住房

协会购买剩余份额，也可以转

让自有份额。如果个人没有获

得全部房产，转让时住房协会

具有优先购买权。

在英国，有资格申请者包

括初次购房者、曾经拥有住房

但目前无力购房者以及共享产

权住房购买者，年收入一般不

得超过８万英镑（约合人民币

７０.８万元）。伦敦地区将申

请门槛调整为９万英镑（人民

币７９.６万元）。

专家介绍，共享产权住房

政策在英国实施以来，满足了

更多中低收入家庭住房需求，

一定程度上削弱房价涨幅高于

收入增幅产生的负面效应，同

时因为建造这类住房所需政府

资金补贴远少于公租房，从而

实现更高供给效率。但这一做

法能否在澳大利亚全国范围顺

利开展，有待商榷。

澳大利亚人温迪· 戈登是英

国一家住房协会共有产权住房

部销售经理。她认为，如不做

调整，英国模式很难在澳大利

亚复制，其中一大原因在于英

国销售房屋不仅要看价格，还

会考虑申请购买者收入、个人

和社区联系等因素。因此，在

部分城市，购房者可以直接从

公开市场购买共享产权住房，

价格会参考所在地房价，但也

会考虑购房者支付能力，从而

给与一定优惠。而在澳大利亚

购房，除通过中介直接从卖主

那里购买外，相当一部分是在

房产中介组织的拍卖会上当场

喊价购买。要想在澳大利亚，

特别是经济发达地区，说服私

人开发商出让部分利益，“不

是说不可能，但确实得下一番

功夫”。

中國持續數十載保護給力
熊貓不再“瀕危”

世界自然保护联盟 4 日说，

得益于中国持续数十载的保护，

大熊猫不再“濒危”。这一国际

环保组织当天在濒危物种红色名

录更新报告中宣布，把大熊猫的

受威胁等级从“濒危”降为“易

危”。中国国家林业局去年 2月

发布的全国第四次大熊猫调查结

果显示，截至 2013年底，中国现

有 1864只野生大熊猫；根据世界

自然保护联盟估计，包括幼崽和

成年大熊猫在内，野生大熊猫共

约 2060只。报告说，一系列范围

广泛的调查显示，大熊猫“种群

数目减少的情况得到有效控制，

而且种群数目已经开始增加”。

大熊猫生存状况的改善“证明中

国政府保护这种动物的努力行之

有效”，其中包括大力重建熊猫

栖息需要的竹林。另一个国际环

保组织“野生动物保护协会”首

席环保官约翰· 鲁滨逊告诉法新社

记者：“很少有物种能够从（濒

危）名单上被划掉，这说明保护

措施是有效的。”这

名灵长类动物学家称

赞中国保护大熊猫的

工作“真的很棒”。

不过，世界自然保护

联盟提醒，大熊猫不

再被列为濒危物种可

能只是暂时的。以全

球变暖为主要形式的

气候变化或许将在下

一个 80年内毁掉世界上三分之一

的竹林，大熊猫生存将再度面临

威胁。现阶段，共有 82954 种动

植物被列入世界自然保护联盟濒

危物种红色名录，其中将近三分

之一处于“极危”、“濒危”或

“易危”状态，面临灭绝危险。
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(一)社交场合女士优先

美国妇女在社会政治生活中

的地位究竟如何，这里姑且不论。

但在社交场合中，她们总是会得

到格外的优待。尊重妇女是欧美

国家的传统习俗，从历史角度分

析，是受到欧洲中世纪骑士作风

的影响;若从宗教的角度分析，它

是出于对圣母玛利亚的尊敬。

按照美国人的习惯，在社交

场合，男子处处都要谦让妇女，

爱护妇女。步行时，男子应该走

在靠马路的一边;入座时，应请女

子先坐下;上下电梯，应让女子走

在前边;进门时，男子应把门打

开，请女子先进。但是下车、下

楼时，男子却应走在前边，以便

照顾女子;进餐厅、影剧院时，男

子可以走在前边，为妇女找好座

位;进餐时，要请女子先点菜;同

女子打招呼时，男子应该起立，

而女子则不必站起，只要坐着点

头致意就可以了;男女握手时，男

子必须摘下手套，而女子可以不

必摘下。女子的东西掉在地上

时，男子不论是否认识她，都应

帮她拾起来。

总之，美国男子在社交场合同

女子接触时，一方面事事尊重她

们，另一方面又要处处以保护人的

姿态出现，以显示男子的地位。

(二)礼貌用语多多益善

不少到过美国的人，都有这样

一种印象：即美国人讲话嘴很甜，

他们对好听的话从不吝啬，常令听

者心舒意畅。的确，在美国

“请”、“谢谢”、“对不起”

之类的语言随处可闻，不绝于耳。

在美国，不论什么人得到别

人的帮助时都会说一声“谢谢”，

即使总统对待者也不例外。在商

场里，售货员的脸上总是堆着笑

容，当顾客进门时，他们会主动

迎上来，问一声“我可以帮助你

吗?”当顾客付款时，他们会微

笑着道谢。最后还会以谢声送你

离去。同样，顾客接过商品时也

会反复道谢。

美国人在一家人之间也是客

气话不离口，不仅夫妻之间如

此，对小孩子们说话也常带“请”

和“谢谢”，这样，孩子便自然

地养成了讲礼貌的好习惯。

美国人还习惯于对别人道

“对不起”。当人们发生小摩擦

时，一声“对不起”，常使芥蒂

烟消云散。就是遇到一些微不足

道的小事，例如向别人问路、在

剧场中从别人座位前走过等，美

国人也会连声表示歉意。美国人

把在公共场所打嗝或与别人交谈

时打喷嚏、咳嗽都视为不雅，遇

到这种情况，他们就会说声“对

不起”，请对方原谅。

(三)见面礼节去繁就简

西方国家人民在传统上有一

套繁琐的见面礼节，从握手、问

候到互相介绍都有约定俗成的习

惯。相形之下，美国人在人与人

间的交往上就比较随便。在美

国，朋友之间通常是熟不拘礼地

招呼一声“哈罗”，哪怕两个人

是第一次见面，也不一定握手，

只要笑一笑，打个招呼就行了，

还可直呼对方的名字，以示亲

热。但在正式场合下，人们就要

讲究礼节了。握手是最普通的见

面礼。在美国，握手时，男女之

间由女方先伸手。男子握女子的

手不可太紧，如果对方无握手之

意，男子就只能点头鞠躬致意。

长幼之间，年长的先伸手;上下级

之间，上级先伸手;宾主之间，则

由主人先伸手。

握手时应注视对方，并掐下

手套。如果因故来不及脱掉手

套，须向对方说明原因并表示歉

意。还应注意人多时不可交叉握

手，女性彼此见面时可不握手。

同握手的先后顺序一样，介绍两

人认识时，要先把男子介绍给女

子，先把年轻的介绍给年长的，

先把职位低的介绍给职位高的。

(四)称呼随便舍姓喊名

大多数美国人不喜欢用先

生、夫人或小姐这类称呼，他们

认为这类称呼过于郑重其事了。

美国男女老少都喜欢别人直呼自

己的名字，并把它视为亲切友好

的表示。

人们初次见面，往往是连名

带姓一起介绍，譬如说：“我叫

玛丽 · 史密斯。”这时对方可以

随便叫她“玛丽”或“史密斯小

姐”。常见的情况是，交谈之初

可能互相用姓称呼，过不了一会

儿就改称名字了。

有时刚同一个美国人结识，

不知如何称呼好，你可以只称先

生或女士。这时，对方会很快理

解你的心理。热情地告之：“我

叫詹姆斯 · 威尔逊，叫我詹姆斯

好了。”或者“别叫我史密斯夫

人，叫我萨利好了”。

的确，美国人之间，不论职

位、年龄，总是尽量喊对方的名

字，以缩短相互间的距离。美国

有家刊物曾专就称呼问题在150种

工商行业中做过调查，结果发现

他们之中85%的称呼是只喊名字。

美国人很少用正式的头衔来

称呼别人。正式的头衔一般只用

于法官、高级政府官员、军官、

医生、教授和高级宗教人土等。

例如：哈利法官、史密斯参议员、

克拉克将军、布朗医生、格林教

授、怀特主教等。值得注意的是，

美国人从来不用行政职务如局

长、经理、校长等头衔称呼别人。

(五)与人交谈莫问私事

在美国社会中，人们的一切

行为都以个人为中心，个人利益

是神圣不可侵犯的。这种准则渗

透在社会生活的各方面。人们日

常交谈，不喜欢涉及个人私事。

有些问题甚至是他们所忌谈的，

如询问年龄、婚姻状况、收人多

少、宗教信仰、竞选中投谁的票

等等都是非常冒昧和失礼的。

美国入看到别人买来的东

西，从不去问价钱多少?见到别

人外出或回来。也不会去问上一

句“你从哪里来?”或“去哪儿?

”至于收人多少，更是不能随便

问的事，谁想在这些方面提出问

题，定会遭人厌恶。美国人往往

用“鼻子伸到人家的私生活里来

了”这句话来表示对提问人的轻

蔑。

值得一提的是，美国人对年

龄的看法同我们大不相同。在我

国，老年人受到尊敬，而在美国

却是“人老珠黄不值钱”。因此

在美国，老年人绝不喜欢别人恭

维他们的年龄。有一次，中国留

学生在美国中西部的一个城市举

行盛大聚会，宾客如云。当地一

位名牌大学的校长与其母亲也光

临盛会。留学生在欢迎辞中说：

“××老夫人的光临使我们全体同

学感到荣幸。”“老”字在中国

是尊称，不料却触痛了这位老夫

人，当时她脸色遽变，尴尬不

堪，并从此再也不在中国留学生

的聚会上露面了。

美国人还十分讲究“个人空

间”。和美国人谈话时，不可站

得太近，一般保持在50公分以外

为宜。平时无论到饭馆还是图书

馆也要尽量同他人保持一定距

离。不得已与别人同坐一桌或紧

挨着别人坐时，最好打个招呼，

问一声“我可以坐在这里吗?”

得到允许后再坐下。

美國自由女神像來歷

自由女神像，作为美国象

征，位于美国纽约市曼哈顿以西

的一个小岛--自由岛上，她手持

火炬，矗立在纽约港入口处，日

夜守望着这座大都会，迎来了自

19世纪末以来到美国定居的千百

万移民。1984年，它被列入世界

遗产名录。

自由女神像是法国人民

1884 年赠给美国人民的礼物，

是自由的象征，女神像高46米，

连同底座总高约 100米，是那时

世界上最高的纪念性建筑，其

全称为"自由女神铜像国家纪念

碑"，正式名称是"照耀世界的自

由女神"，整座铜像以 120 吨的

钢铁为骨架，80吨铜片为外皮，

以 30 万只柳钉装配固定在支架

上，总重量达 225吨，铜像内部

的钢铁支架是由建筑师维雷勃

杜克和以建造巴黎埃菲尔铁塔

闻名于世界的法国工程师埃菲

尔设计制作的。

女神双唇紧闭，戴光芒四射

的冠冕，身着罗马式宽松长袍，

右手高擎象征自由的几米长的火

炬，左手紧握一铜板，上面用罗

马数字刻着《美国独立宣言》发

表的日期--公元1776年7月4日，

脚上散落着已断裂的锁链，右脚

跟抬起作行进状，整体为挣脱枷

锁、挺身前行的 1者形象，女神

气宇轩昂、神态刚毅，给人以凛

然不可侵犯之感。而其端庄丰

盈的体态又似一位古希腊美女，

使人感到亲切而自然。当夜暮降

临时，神像基座的灯光向上照

射，将女神映照得宛若一座淡青

色的玉雕。而从女神冠冕的窗孔

中射出的灯光，又好像在女神头

上缀了一串闪着金黄色的亮光，

给热闹而喧嚣的大都会平添了一

处颇为壮观的夜景。创造这一艺

术杰作的是法国雕塑家1迪，女神

的形象源于他在 17 岁时亲眼目

睹的激动人心的一幕：1851年，

路易· 波拿巴发动了推翻法兰西

第二共和国的政变。一天，一

群共和国党人在街头筑起防御

公事，与政变者展开巷战。暮

色时分，一位忠于共和政权的

年轻姑娘，手持燃烧的火炬，

跃过障碍物，高呼"前进"的口号

向敌人冲去，不幸中弹牺牲。

从此，这位高擎火炬的勇敢姑

娘就成了雕塑家心中追求自由

的象征，另外，女神像的形体

以 1迪后来的妻子为原型创作，

面容则取自他的母亲。

一个多世纪以来，耸立在自

由岛上的自由女神铜像已成为美

利坚民族和美法人民友谊的象

征，永远表达着美国人民争取民

主、向往自由的崇高理想。

羅賓別墅
罗宾别墅坐落在美国伊利

诺伊州的芝加哥库克县，是著

名建筑师赖特为弗雷德理克 ·

罗宾设计的别墅。罗宾别墅是

美国建筑师协会指定予以保留

的，同时也是赖特为美国文化

作出贡献的 17 个建筑实例之

一，该别墅被称作是芝加哥的

地标式建筑，也是赖特的草原

式建筑风格（美国第一个独特

的建筑风格）最佳代表作之

一。罗宾别墅立面的形式、内

部空间及与外部环境关系的处

理都有独到之处。

设计师介绍

赖特于1867年出生在美国

威斯新州，他在大学中原来学习

土木工程，后来转而从事建筑设

计。他从十九世纪八十年代后期

就开始在芝加哥从事建筑活动，

曾在当时芝加哥学派建筑师沙利

文的建筑事务所中工作过。

劳埃德 · 弗兰克赖特是美

国的一位最重要的建筑师，在

世界上享有盛誉。他设计的许

多建筑受到普遍的赞扬，是现

代建筑中有价值的瑰宝。赖特

对现代建筑有很大的影响，但

是他的建筑思想和欧洲新建运

动的代表人物有明显的差别，

他走的是一条独特的道路。赖

特的建筑作品充满着天然气息

和艺术魅力，其秘诀就在于他

对材料的独特见解。

设计理念

从建筑里你能解读到建筑

大师的人生观和建筑所蕴涵的

文化。从赖特的建筑和其建筑

思想， 可以很明显地看出他

对于人生，对于自然，对于文

化的理解。赖特经过对建筑的

尝试和揣摩， 总结出了其独

特的建筑思想，引导着建筑事

业的发展，对于后世的建筑具

有深远的影响。

崇尚自然的建筑观

赖特从小就生长在威斯康

星峡谷的大自然环境之中，在

农场过着日出而作，日落而歇

的生活，使他深刻地认识自

然，同时也爱上了自然。从赖

特的建筑中，我们能很明显地

体会到他运用自然元素、模拟

自然以及与自然环境融合的手

法。赖特所提出的草原风格建

筑、美国风建筑，有机建筑理

念、对材料的认识和尊重、广

亩城规划等都是在这一理念的

基础上提出的 。

有机建筑理论

有机建筑理论正是在自然

建筑观理论的基础上发展而来

的。1894年，赖特在一次演讲

上公开提出他的这个概念：让

你的建筑看起来似乎从基地里

自然生长，造型同周围的环境

完全融洽， 让自然来主导这

一切。他所定义的有机建筑，

就是要能适应时间、适应地点、

适应人。这应该是建筑的最高

境界，随着社会的发展，建筑

的功能逐渐延伸，不仅有居住

休憩功能，也有外形展示功

能，甚至有时作为一座城市形

象的代表，但是无论怎样发

展，建筑始终是为人类服务的。

只有在合适的地点、合适的时

间产生的合适的建筑，才是最

完美的建筑。

属于美国的建筑文化

赖特的第一个雇主沙利文，是

少数对他有影响的人之一，沙利

文确信真正的美国式建筑应该是

具有美国特色的，而不是通常人

为的传统欧式建筑，这个理念最

终由赖特实现了。赖特称大城市

的折衷主义建筑为借来的时髦，

并指出几乎我们所有的建筑还在

用外国口音说话。首先是英国口

音，然后是法国和德国。他主张

芝加哥必须从自身中寻求文化，

否则整个美国都将成为欧洲的殖

民地。

表现材料的本性

赖特的建筑作品能够打动

人们的原因，不仅在于空间的

处理方式，而且在于建筑本身

充满了天然气息和艺术魅力。

其秘诀就在于他对材料的独特

见解，他极力地批判天然材料

处理得不自然的现象：木材和

木瓦都被刷上了漆，石头和砖

块也都抹了灰。他指出：每一

种材料有自己的语言，每一种

材料有自己的故事，对于创造

性的艺术家来说，每一种材料

有它自己的信息，有它自己的

歌。赖特善于借用与自然环境

相协调的石材、木材等天然材

质，并以人的生活和情感需要

为出发点建造建筑。
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中國首個“雙十”海上風電項目——
中廣核如東海上風電項目全場投運

中国广核集团（下称“中广

核”）在北京召开新闻发布会，

宣布中广核如东海上风电项目已

取得电力业务许可证，标志着中

广核自主开发建设的江苏如东 15

万千瓦海上风电示范项目（下称

“如东项目”）全场投入商业运

行，也标志着我国海上风电发展

实现了历史性的重大突破。

如东项目是我国符合‘双十’

标准（海上风电场原则上应在离

岸距离不少于10公里、滩涂宽度

超过10公里时海域水深不得少于

10米的海域布局）的、真正意义

上的海上风电项目，是中国全场

投运的离岸距离最远、装机容量

最大的海上风电项目。据中广核

新闻发言人黄晓飞介绍，如东项

目距离海岸约25公里，海底高程

在-8米至-14.6米之间，他表示，

如东海上风电示范项目攻克多项

世界性难题，其的建成投运，标

志着我国掌握了海上风电建设的

核心技术，也让我国成为继德国、

英国等国家后，少数几个具备海

上风电建设核心能力的国家之一。

据了解，如东项目位于江苏省

南通市如东县黄海海域，2015年5

月8日正式开工建设，共安装38台

风电机组，总装机容量为15.2万千

瓦，年上网电量可达4亿千瓦时。

如东项目克服多项世界性难

题 为我国海上风电提供重要参考

国家风电发展“十二五”规划

明确指出，鼓励在水深超过10米、

离岸10公里以外的海域开发建设海

上风电项目。 与潮间带风电相

比，海上风电技术难度更大，要求

更高，需要克服海上施工、抗海水

和盐雾腐蚀、电缆远距离铺设等多

个技术难题，有些甚至是世界级的

难题。 出席发布会的中国广核新

能源控股有限公司（以下简称中广

核新能源）副总裁李亦伦表示，作

为我国首个“双十”海上风电项

目，如东项目实现了国内外的多项

技术创新。

“比如，如东项目建成的亚

洲首座海上升压站，采用陆上模

块化建造、海上整体吊装的施工

方案，不仅减少了海上施工作业

时间，而且保证了海上升压站的

产品质量。另外，在如东项目

中，铺设了国内最长的两根 110

千伏三芯海底电缆，单根海缆长

达 28.5公里。而在建设过程中，

如东项目创新性地采用了可拆卸

式稳桩平台浮吊吊打沉桩等施工

工艺，实现了首个深水区无过渡

段单桩、稳桩平台工艺，成功解

决了单桩垂直度需控制在千分之

三以内的世界难题。” 李亦伦

表示，中广核将逐步推广应用如

东海上风电的设计、开发、建设、

运维等成功经验，积极为我国海

上风电建设做出贡献。

此外，如东项目风机基础防护

采用砂被护底设计方案，成功解决

海上风机基础冲刷防护的世界性难

题。首创采用基础爬梯、电缆J型

管、牺牲阳极板块等集成式基础套

笼设计方案，套笼在陆上整体制作

好之后再到海上一体化安装，也有

效缩短海上作业时间。

黄晓飞表示，作为国家示范

项目，如东项目投运后，也将为

我国海上风电发展的行业标准制

定、上网电价确定等提供重要参

考。未来，中广核将持续提升海

上风电建设、运维技术水平，促

进海上风电产业链成熟、技术标

准体系完善，推动我国海上风电

持续健康发展。

据了解，如东项目预计年上

网电量可达 4亿千瓦时，与燃煤

电厂相比，每年可节约标煤 13.1

万吨，减少二氧化碳排放量 26.7

万吨、灰渣 4.9 万吨、烟尘 1.3

万吨。中国广核新能源江苏分公

司总经理、如东项目公司法人代

表孙扩业表示，如东项目的建设

和投运是中广核作为央企，积极

承担国家责任、社会意识的体

现，中广核将为引领海上风电相

关产业链发展继续做出贡献。

中广核新能源控股装机容量

达2111万千瓦

目前，海上风电技术在全球

方兴未艾。黄晓飞介绍，今年 7

月22日，中广核欧洲能源公司与

法国合作方组成的联合体，在欧

洲范围内首次进行的规模化漂浮

海上风电示范项目招标中脱颖而

出，成功中标法国大西洋布列塔

尼地区的格鲁瓦（Groix）项目，

成为首家进入漂浮海上风电技术

领域的中国企业。漂浮海上风电

技术，作为未来的发展方向之

一，具有广阔的发展空间，该技

术可利用的海风资源占全球可利

用海风资源的70%以上。

据中广核新能源董事长陈遂

介绍，中广核 2006年进入风电领

域，经过十年的稳健发展，现项

目已遍布全国27个省区，吊装容

量突破 1000万千瓦，年发电量达

到 130亿千瓦时，并形成了国内

与国外、海上与陆上、风力发电

与专业化服务全面发展的格局。

陈遂表示，中广核在新能源领

域不断加快海外拓展，海外装机容

量已达884.3万千瓦，项目覆盖韩

国、澳大利亚、新加坡、马来西亚、

埃及、孟加拉、阿联酋、巴基斯坦

等国家和地区，并成为孟加拉国和

埃及第一大独立发电商、马来西亚

第二大独立发电商，成为“一带一

路”建设的先锋。

陈遂表示，中广核已具备每年

新增投运200万千瓦风电的自主开

发建设能力，以及较强的太阳能项

目建设、运维和技术研发能力。

科學“大咖”們爭論的“對撞機”到底是什么？

继引力波、量子通信之后，

又一个“高冷”的物理名词成了

新晋“网红”－－对撞机，因为

科学“大咖”们最近在争论中国

现在要不要建大型对撞机“这种

超大超贵的机器”。

对撞机究竟是什么？国外

发展如何？中国进展怎样？

“新华视点”记者采访了业内

权威专家。

——焦点一：什么是

对撞机？ 从字面上解析，

对撞机就是让某种东西在其中对

撞的机器。但“大咖”们近日争

论的对撞机对撞的可不是一般的

东西，而是高能物理领域被加速

到接近光速的带电微小粒子。

上世纪以来，人类对于物质

结构的认知已经从分子、原子、

原子核层次，逐步深入到更小的

结构单位夸克和轻子。如何对这

些愈加微小粒子进行研究，这活

儿只能让对撞机干。

“对撞机是人类探索微观

物质世界的‘超强显微镜’。

科学家要研究的粒子愈微小，

选用的对撞机体积就要愈庞大、

粒子加速的能级也越高。现代

大型加速器的周长可达数十千

米，造价在几十亿到几百亿美

元不等。”在国内外大型对撞

机工作多年的上海应用物理研

究所所长赵振堂说。

对撞机家族成员众多。按照

对撞粒子的种类分，可分为电子

对撞机、质子－质子对撞机、电

子－质子对撞机和重离子对撞机

等；按照对撞机的形状分，可分

为环形对撞机和直线对撞机。

中国科学院物理研究所研究

员曹则贤介绍，虽然对撞机的种

类各有不同，但对撞机中用于碰

撞的两束粒子一般会选择一对正

反粒子，如电子与正电子或者质

子与反质子。

“一对高能正反粒子碰撞会

湮灭，然后产生新的粒子。所以，

对撞机可以帮助我们研究这些新

粒子的内在性质、产率及其能量

和动量的分布，理解粒子之间的

基本相互作用，从而回答一些基

础物理问题，如到底有哪些基本

粒子，有怎样的相互作用，粒子

的质量从哪里来，物质的起源

等。”曹则贤说。

在科学家眼中，对撞机就像一

个具有神奇法力的“大魔盒”。因为

当粒子被加速到极高能量、进行对

撞后，没准儿就会产生地球上极为

稀少的重要物理现象，通过捕捉、

测量这些新现象，人类可以进一步

发现自然世界的基本规律。

中科院高能物理研究所副研

究员、国家“青年千人计划”入

选者朱宏博说，过去５０年，粒

子物理学界最为成功的理论模型

就是标准模型，这一模型很大程

度上是通过对撞机实验的充分验

证而逐渐确立的。历史上，近２

０位诺贝尔物理学奖获得者的工

作都与确立标准模型有关，代表

着主流科学社会对于对撞机及其

实验研究的高度认可。

当然，对撞机并不是科学

“大咖”们的专利品，它对社会

经济民生以及人类科技发展也有

巨大的推进作用。“比如从加速

器技术发展出质子治癌技术，提

高癌症治愈率。从加速器技术衍

生出的散裂中子源、同步辐射光

源等为材料、生物研究提供先进

技术手段等；从对撞机实验发展

出的诸多精密探测器技术也在国

土安全、航空航天、工业探测、

医疗成像等领域得到广泛应用。”

朱宏博说。

——焦点二：对撞机

世界发展状况怎样？
据介绍，早在２０世纪５０

年代，欧洲、美国和苏联的科学

家提出了各自建造对撞机的计

划。１９６２年，世界上第一台

对撞机在意大利弗拉斯卡蒂实验

室建成。次年，美国和苏联也分

别建成了正负电子对撞机。在这

以后，对撞机随粒子物理的发展

需求，如雨后春笋出现在世界各

大高能物理实验室。

据介绍，欧洲核子研究中心

的大型强子对撞机是世界上最大

的粒子加速器，它位于日内瓦附

近、瑞士和法国交界地区地下１

００米深处的环形隧道内，隧道

环的周长为２７千米。

朱宏博说，目前，国际上正

在运行的除了欧洲大型强子对撞

机，还有美国布鲁克海文国家实

验室的相对论重离子对撞机，中

国科学院高能物理研究所的北京

正负电子对撞机等。拟建的有日

本的国际直线对撞机，欧洲核子

研究中心的未来环形对撞机和紧

凑型高能直线正负电子对撞机等。

过去５０年，对撞机在基础

物理领域特别是在验证、完善粒

子物理的标准模型方面取得了丰

硕成果。例如，２０１２年欧洲

大型强子对撞机实验发现希格斯

玻色子粒子，这是２０１３年诺

贝尔物理学奖的实验基础；２０

０８年的诺贝尔物理学奖获得者

关于对称性破缺的重要工作，也

是基于对撞机的实验验证。

——焦点三：中国的

对撞机发展如何？
曹则贤表示，中国目前在北

京、合肥和上海三地有加速器，

但只有北京的加速器作为正负电

子对撞机使用，运行在十亿电子

伏特的能量水平上。如果有大型

对撞机，可以在更高能量水平上

从事粒子物理研究。

回顾我国对撞机的发展历

程，朱宏博说，上世纪七八十年

代，经李政道、潘诺夫斯基等建

议，国内科学家设计并充分论

证，经国家领导人批示，建造北

京正负电子对撞机。

北京正负电子对撞机是世界

八大高能加速器中心之一。１９

８８年１０月１６日，两束正负

电子在北京西郊一个羽毛球拍状

的巨型机器里成功对撞，揭开了

我国高能物理研究的新篇章。在

稳定、高效运行了１５年后，北

京正负电子对撞机于２００３年

圆满完成了预定的科学使命。

北京正负电子对撞机重大改

造工程于２００４年１月动工，

耗资６．４亿元，于２００９年

５月成功通过验收，性能比改造

前提高了３０多倍，继续保持了

我国在国际高能物理研究上的优

势。“在中国工业基础薄弱的条

件下，我们选择了自主研发各类

关键技术设备，最终使得改造工

程对撞机部件的国产化率达到８

５％。”朱宏博说。

中科院高能物理研究所所长

王贻芳此前表示，规划的大型对

撞机项目（以周长为１００公里

算）分两步走：第一步正负电子

对撞机建设阶段，约在２０２２

年至２０３０年间；第二步质子

对撞机阶段，需要经过充分的科

技攻关，严密的技术论证。

其中，正负电子对撞机可将

希格斯粒子的测量精度提高至

１％左右，这就可以确认希格斯

粒子的性质，判断希格斯粒子是

否与标准模型预言完全一致。正

负电子对撞机还有望首次测量希

格斯粒子的自耦合，确定希格斯

场参与的真空相变的形式，这对

宇宙的早期演化具有重要意义。
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金門爐頭廠
金門是您的事業通往成功之門！

Golden Gate Restaurant
Equipment Co.

9330 Summerbell Houston, Texas 7707459

★

Beltway 8

Summerbell 9330 Summerbell

Bissonnet
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★抽油煙機 ★冷凍房 ★布菲檯 ★抓碼檯 ★安裝服務 ★修理服務
★中式爐頭 ★油爐 ★洗碗檯 ★燒臘爐 ★免費估價

★零件配套 ★專門店製造不銹鋼餐具

金門爐頭廠專製業造各種中式爐頭﹐抽油煙罩﹐精美布菲檯﹐各種不銹鋼廚具

本廠具有十多年經驗 手工精細﹐交貨快捷﹐以及提供一切餐館設備修理及安裝服務﹐

一切工程及產品保證通過政府及衛生局檢驗

Tel:(713)228-2155
Fax:(713)228-2156 9235 Bissonnet,Houston,TX 77074

出售各種製冰機、洗碗機、冰箱、絞肉機、冷凍機、油鍋、爐頭、
抽風罩、電飯鍋、各類盤碗、叉燒爐、切肉機、絞面機

出租各種製冰機、洗碗機
修理各種廠牌：絞面機、切肉機、電飯鍋

Tel:(713)772-7494 Fax:(713)772-8719
外地請撥：1-800-448-7494

9235 Bissonnet, Houston, TX 77074

循著梁思成林徽因之路，
尋訪山西古建

山西古建的声名常被五台山、

云冈石窟或平遥古城所掩盖。事实

上，山西保存了中国元代以前70%以

上的木结构建筑。当年，梁思成和林

徽因曾四赴山西考察古建。这次我们

邀请了探访山西古建筑数十次的古建

筑达人、美国宾夕法尼亚大学艺术史

博士生Alec Qu来设计这条“重走梁

林路——山西古建筑经典线路”。

山西古建经典七天线路

Day 1 太原游晋祠、山西省博

物院，品尝山西面食荟萃

Day 2 太原—平遥访镇国寺、

双林寺、平遥古城

Day3 平遥—佛光寺—五台山访

佛光寺、宿五台山

Day4 五台山访五爷庙、五台山

各寺庙及金阁寺，下午“小朝台”

Day 5 浑源悬空寺—应县木塔

—大同鸿门岩、悬空寺、磁峡烟

雨、应县木塔

Day 6 云冈石窟

Day 7 大同善化寺、华严寺、

大同古城

不可错过的山西古建精华

太原晋祠

提起北宋，很多人会联想到婉

约清丽的宋词，但晋祠的主体建

筑——圣母殿则是一阕建筑形式的

柳永词——重檐歇山的屋顶微微翘

起，线条柔美轻盈。开阔的前廊，

硕大的斗栱，屋檐下的八根蟠龙木

柱，都是很难见到的宋代原物。可

惜，圣母殿内是不开放参观的，只

能扒着栏杆远眺传说中的宋代美

人。殿内彩塑侍女33尊，件件都是

宋代塑像中的精品。

中国北方干旱少雨，只要有山

泉的地方必然都是名胜。因为山泉，

晋祠成为名胜已经有近三千年。晋祠

最早是为纪念西周晋国的开国诸侯

“叔虞”而创建的，不知何时，叔虞

的母亲邑姜——姜子牙的女儿，成

为晋祠的主神。老太太成了护佑这片

清泉的神明。泉水晶莹澄澈，喷涌不

息，当地人称其为“难老泉”（难字

读第二声），青春不老之意。晋祠中

的建筑错落有致，都是以“难老泉”

为核心而铺陈开的。

所谓晋祠“三绝”，宋塑和

“难老泉”之外，还有“周柏”。在

圣母殿的东侧，相传为西周时所植，

至今生机勃勃。柏树被铁栏杆围着，

却也挡不住热情游客的爱抚，树身上

的“龙眼”被摸得光滑透亮。

平遥双林寺

双林寺前后共有三进院落，十

座殿堂。美妙之处在于，每座殿堂

内都密密麻麻地排列着大小不一的

彩塑佛像，据说有两千多尊。双林

寺的建筑和雕塑虽然都是年代较晚

的明代作品，但继承了宋、金时期

雕塑的精华，是存世稀少的明塑精

品，就完整性而言，更是举世无双。

尤其不要错过千佛殿的那尊真人大

小的韦驮立像，那写实而又夸张的

表情是许多艺术爱好者的大爱。

（注意：双林寺殿内不允许拍照。

一般殿内并没有工作人员值守，但

值班员会通过摄像头实时监控，然

后用扩音器提醒违规游客。）

平遥古城

1997年，平遥被列入世界文化

遗产名录。外国专家描述它是“中

国境内保存最为完整的一座中国古

代县城，是中国汉民族城市在明清

时期杰出的范例”。令人遗憾地

是，平遥已是我国汉族地区唯一完

整保存的古城了，和平遥齐名的丽

江古城是云南纳西族的。

从南门登上城墙，向城内眺

望，格局完整的街巷，低平的灰色

民居，寺庙道观等大型建筑的彩色

琉璃屋顶突兀其上，美丽的天际线

和欧洲的许多中世纪老城有异曲同

工之妙。联票上的景点：金代的文

庙、元代的清虚观、明代的城隍庙、

市楼都有可圈可点之处。还有西大

街上清代的日升昌票号。票号是中

国早期的银行雏形，是专营异地汇

兑和存放款业务的金融机构。依托

于实力强大的晋商，清代平遥城内

有票号 22家之多，占全国总数的一

小半。

五台山佛光寺

佛光寺当属中国古建筑的天字

第一号国宝。1937年的一天，也是

夕阳西下时，佛光寺内走入一对风

尘仆仆的中年夫妻。俩人拾级而上，来

到雄伟的东大殿前。他们仰望着屋

檐下那雄大、简洁又坚固的斗栱，

眼神充满激动和兴奋。经过几天测

绘和研究，夫妻二人终于确证，东

大殿建于唐代，是当时所知中国年

代最为古老的木构建筑！唐代木构

的发现，对于中国的建筑史乃至中

国的艺术史来说都意义重大，可以

和安阳殷墟、秦始皇兵马俑等伟大

发现相媲美。唐构的发现者——那

对中年夫妻，就是梁思成和林徽因

在东大殿前徘徊，眼前的一切

几乎都保持着 1937年时的原状。东

大殿除建筑为唐代外，殿内还保存

了唐代的绘画、书法和雕塑，是为

“四绝”。梁思成先生评价说：

“个别地说，它们是稀世奇珍，但

加在一起，它们就是独一无二。”

佛光寺内还有一座建于北魏的祖师

砖塔，两座唐代的石经幢和金代的

文殊殿。没有什么游客，可以从容

地欣赏。不妨坐在东大殿前的青台

基上，坐看夕阳。近处松涛阵阵，

远处山色苍茫，没有任何人为的痕

迹，此情此景，令人终生难忘。

浑源悬空寺

明代后期，皇帝封浑源天峰岭

为北岳恒山。悬空寺就建于山脉的

绝壁上。悬空寺建于明代，因为以

木柱为基础将建筑腾空地架在悬崖

之上，也是中国古代建筑中的特

例。走进寺内才发现，远看气魄非

凡的古寺规模其实很小，但依着山

势逐级抬升，还是有小中见大之

感。最后登上悬空的高楼，狭窄的

走道，低矮的木栏，还真需要临危

不惧的勇气才行。

应县木塔

如果说佛光寺东大殿是中国古

建筑的天字第一号国宝，那么应县

木塔绝对是第二号。当年因为要照

顾襁褓中的婴儿，林徽因没有和梁

思成一起来木塔。梁思成在应县写

下了给妻子的信，“我的第一个感

触,便是可惜你不在此同我享此眼福，

不然我真不知道你要几体投地的倾

倒……这塔真是个独一无二的伟大

作品。不见此塔，不知木构的可能

性到了什么程度。我佩服极了，佩

服建造这塔的时代，和那时代里不

知名的大建筑师，不知名的匠人”。

大同善化寺和华严寺

辽代虽是中国北方契丹民族建

立的政权，但因大量吸收了汉族文

化尤其是唐代文化的特点，所以辽

代的建筑也具有大气雄浑的唐代风

格。中国现存的辽代木构建筑仅有

八座，大同就有两座：善化寺的大

雄宝殿和华严寺的薄伽教藏殿。

善化寺的气魄很大，主要建筑

沿中轴线坐北朝南，渐次展开。大

雄宝殿是主殿，立在高达 3.3米的月

台上，面阔七间，进深五间，单檐

庑殿顶。因为减少了内柱，所以建

筑的内部空间特别开阔。欣赏建筑

之外，尤其值得关注的还有殿内保

存完整的金代塑像。佛台两侧的二

十四诸天，每尊都有两米多高，刻

画生动，形态各异。其中最为出色

的或许是西侧的“吉祥功德天”。

她以女像示人，亭亭玉立，像一位

贤淑文静的妇人静静地侍立在一边。

华严寺距离不远，坐西朝东，

与一般寺院坐北朝南的格局不同，

这和契丹人崇拜太阳、以东为上的

习俗有关。华严寺始建于辽重熙七

年（1038年），金代大规模重修，

明代中期以后又被拆分，上下两寺

自成格局。近年，大同市启动名城

复兴工程，斥巨资对华严寺进行了

大规模复建，在古寺内添建了许多

尺度巨大的仿古建筑。我们只关注

真正的古迹：上寺的大雄宝殿和下

寺的薄伽教藏殿。

上寺的大雄宝殿是中国古建筑

中现存最大的佛殿，金代重建。大

殿面阔九间，进深五间，单檐庑殿

顶，矗立在四米余高的月台上。建

筑构件仅屋顶正脊上的琉璃鸱吻就

很可观。两个鸱吻高达 4.5米，由八

块琉璃部件组成，北吻是金代的原

物；南吻是明代制作。殿内中央佛

坛上塑五方佛，两侧二十诸天侍

立。下寺以薄伽教藏殿为中心，通

俗地说殿名就是藏经殿的意思。这

是一座原汁原味的辽代建筑，甚至

连殿内的天花、藻井、神龛等内装

修都是辽代的原物。佛坛上布列辽

代彩塑 29尊，分 3组呈“品”字形

排列。在诸多真人大小的菩萨像

中，一尊面带微笑的“合掌露齿”

菩萨像最为生动，早年发行过邮

票，堪称“神品”

跟著G20逛杭州：世界選擇中國
中國選擇杭州

杭州，曾经因为一句“上

有天堂，下有苏杭”而成为人

们印象中天堂的化身，她有得

天独厚却不张扬的美貌，浓妆

淡抹总相宜的西湖、清幽的九

溪十八涧、闹中取静的西溪湿

地、闲云野鹤般存在的西泠印

社，让几乎每一个来过的人都

称赞不绝。

9月 4日至 5日，二十国

集团领导人第十一次峰会将

在中国杭州举行。这是中国

首次举办 G20 峰会，是今年

中国最重要的主场外交活动，

也是中国在世界经济舞台当

中表达中国声音、体现中国

力量的重要窗口。20国集团

领导人峰会为何青睐杭州？

杭州又有哪些独特魅力使其

在国际舞台上闪耀光芒？

首先，杭州景美。

西湖可以说是杭州这次

G20 峰会中最大的赢家，比

如彭麻麻带着 G20 峰会外交

代表团团长夫人们在西湖边

上一边享用美景，一边品尝

舌尖上的杭州，又比如根廷

总统马克里与夫人骑着当地

公共自行车“小红车”逛西

湖，诸如此类报道层不出穷。

那么，西湖到底有多美

呢？

杭州西湖

西湖是现今《世界遗产

名录》中少数几个、中国唯

一一处湖泊类文化遗产，有

“人间天堂”的美誉， 宋

代大文豪苏东坡曾写道：

“天下西湖三十六，就中最

好是杭州”。西湖拥有三面

云山，一水抱城的自然风

光，以“欲把西湖比西子，

淡妆浓抹总相宜”的山水秀

色，点缀杭州。游逛西湖最

好的方式就是像阿根廷总统

那样，租量自行车游西湖。

除了西湖，杭州的桥也

是这次峰会的赢家之一。这

次 G20 峰会的会标是一座

桥，这个用 20根线条，描绘

出桥形轮廓的会标给人留下

了深刻印象。

那么，杭州的桥到底有

多美呢？

桥是杭州的文化符号。

杭州自古多桥：许仙与白娘

子相会在断桥，苏小小埋骨

西泠桥，苏堤六桥碧波掩映，

拱宸桥连通运河两岸，钱塘

江大桥横跨怒潮……古朴文

雅辉映现代气派，透出杭州

融汇古今、灵动开放的底蕴。

也难怪习大大会在欢迎

宴会上说这样一段话：杭州

素有人间天堂美誉，湖光山

色、人文美景俯拾皆是，西

湖十景或近观、或远眺，引

人无限遐思，流连忘返。连

通这些美景的是一座座历史

悠久、造型优美的桥，本届

峰会会标的设计灵感就来源

于此。

其次，杭州人文美。

比如前年古寺灵隐寺，

至今已有约一千七百年的历

史，为杭州最早的名刹，也

是中国佛教禅宗十大古刹之

一。 灵隐寺取“仙灵所隐”

之意，光听名字便知其隐于

山林，环境清幽，这也是很

多 G20 代表团们慕名已久的

地方，比如《民族报》还关

注了阿根廷第一夫人阿瓦达

在杭州的活动行程。其中提

到，“阿瓦达造访了中国最

具代表性的景点之一：杭州

灵隐寺。她非常喜爱灵隐寺

建筑的色彩，在那里拍摄了

很多照片。”报道中还介绍，

“灵隐寺是佛教圣地，那里

聚集了珍贵的佛教遗产，对

研究佛教的发展极为重要”。

除了灵隐寺，中国美院

也是你不可错过的一站。9

月 5 日，国家主席习近平夫

人彭丽媛邀请二十国集团领

导人杭州峰会外方代表团团

长夫人参观中国美术学院。

在中国美术学院美术馆，彭

丽媛和来宾们一同观赏了一

场名为“美学江南：中国人

的生活艺术”的特别展览。

最后，杭州美食诱人。

正所谓“西湖美景春夏

秋冬远近听听看看，杭州名

菜东西南北古今品品尝尝”。

作为六朝古都，杭州有着精

致的美食、秀丽的山川美景

，而其背后更有着悠久的历

史文化。这次的 G20 峰会晚

宴菜谱就以杭帮菜为主，彭

麻麻还带着大家一起去楼外

楼品尝了宋嫂鱼羹等菜品。

“西湖醋鱼何处美，独

数杭州楼外楼。”杭州人有

种习俗，凡有宾客，必到楼

外楼品尝杭菜风味。外地游

人玩西湖，不上楼外楼，似

乎没有真正领略杭州的美味

佳肴。楼外楼，一家具有着

百年历史的老店，她坐落于

风景优美的孤山之麓，像一

颗明珠镶嵌在山光水色之中，

熠熠生辉。楼外楼，名厨云

集，佳肴迭出，西湖醋鱼、

宋嫂鱼羹、蜜汁火方等风味

独具一格，成为中外旅客所

倾慕品尝的名菜。

这样的杭州，惊艳了

世界，或许这就是世界选

择中国，中国选择杭州的理

由吧。

“天下第一泉”
趵突泉實現“十三連噴”
被誉为“天下第一泉”

的济南趵突泉地下水位达到

29.26 米，呈现难得一见的

“趵突腾空”胜景，吸引了

大批游客前来观赏。据了

解，自 2003 年 9 月 6 日复涌

至今，趵突泉已实现“十三

连喷”，创下了近４０年来

泉水持续喷涌的最长纪录。

“泉城”济南素有“泉

水甲天下”的美誉，辖区内

分布有 640 多处名泉，历史

上最著名的名泉有 72处，其

中尤以趵突泉最负盛

名。

记者在天下第一

泉风景区内的趵突泉

公园看到，趵突泉三

股泉水水涌若轮，最

高处高出水面有三四

十厘米，令慕名前来

观泉的游客大呼过瘾。

济南市城市园林

绿化局局长韩永军介

绍，今年进入汛期以来，济

南降水量充足，同时济南市

持续加大严格审批保护范围

内工程建设项目、减少地下

水开采等科学保泉力度，不

仅保证了趵突泉安全度过了

枯水期，而且地下水位持续

回升，地下水位一度攀升 90

厘米，并连续 20多天突破 29

米大关，持续喷涌的势头强

劲。

资料显示，1971 年 5 月

26日至 6月 10日，趵突泉出

现有记录以来的首次季节性

停喷，此后季节性停喷始终

陪伴着“天下第一泉”，并

曾出现过长达 9226天的停喷

记录。2003年9月6日，此前

停喷 548 天的趵突泉再次复

涌。

在“趵突腾空”的同时，

今年 8月中旬，济南 72名泉

中喷涌水位要求最高的月牙

泉在停喷 1000多天后也重现

“月牙飞瀑”奇观，标志着

济南72名泉全部实现喷涌。
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government owned organization. Through a separately 
executed Investment Framework Agreement with 
Altair (Shanghai) Space Technology Ltd., Co., the 
Hangzhou Zhijiang National Tourist Resort has agreed 
to conduct a process to sell the 19.3 hectares of land 
before the end of 2016, in accordance with the relevant 
provisions of national laws and regulations. If Altair is 
successful in obtaining the land through this process, 
Space Park is anticipated to open in late 2020.
“Dynamic Attractions has over two decades of 
experience delivering some of the most popular 
rides for the world’s top theme parks, thus providing 
the solid foundation for Space Park to succeed,” 

stated Guy Nelson, Executive 
Chairman and CEO of Empire 
Industries, which owns 
Dynamic Attractions. Mr. 
Nelson added, “The appetite 
for world-class attractions by 
the rapidly growing middle 
class in China, will be uniquely 
delivered by Space Park with 
a distinct themed environment 
and entertainment attraction 

offering.”
“Space Park will highlight space technology and 
exploration,” stated Dr. William Zhou, the Chairman of 

Altair (Shanghai) Space Technology and Hyde Capital 
Group. “Altair has a relationship with the China 
Aerospace Science and Technology Corporation and 
the China Space Museum. This relationship ensures 
Space Park will supplement science education and 
stimulate further space innovation amongst Chinese 
youth by providing space-based attractions and unique 
displays such as Chinese spaceships and rockets on a 
rotational basis from the Chinese Space Museum in 
Beijing,” (Courtesy http://www.dynamicattractions.
com)

1, 2016 at a ceremony in the presence of Prime Minister 
Justin Trudeau of Canada and the Honourable Chrystia 
Freeland, Minister of International Trade.
Under the agreement, Dynamic Attractions will bring 
its world leading experience in the attractions industry, 
including park master planning, iconic attraction 
supply, master theming for the park, and operational 
expertise to commission the attractions and operate 
them. Altair will bring its considerable experience 
with Chinese business, including obtaining funding 
through its own funds, Chinese private equity sources, 
and Chinese capital markets, as well as coordinating 
the relationship between Space Park with the local 
government.
Space Park’s attractions are 
expected to use a variety 
of advanced technologies, 
including virtual reality and 
augmented reality, to create an 
immersive, thrill experience for 
audiences. Dynamic Attractions 
and Altair are committed to 
advancing the use of technology 
in Space Park to differentiate it 
from other theme parks in China.
The land identified for the park is currently owned 
by the Hangzhou Zhijiang National Tourist Resort, a 

SHANGHAI, CHINA, September 1, 2016 — Dynamic 
Attractions Ltd., a subsidiary of Empire Industries 
Ltd. (TSXV:EIL), today announced that it has signed 
a strategic cooperation agreement on September 1, 
2016 with Altair (Shanghai) Space Technology Ltd., 
Co., (Altair) to design, develop, co-own and operate a 
theme park called Space Park in Hangzhou, PRC., one 
of China’s leading tourist locations. The development 
of the park is projected to cost CAD$ 600 million (3 
billion yuan). The agreement was signed on September 

Moviegoers in the US—and elsewhere in the world—
could find themselves watching a lot more Chinese 
films in the future if one of China’s richest men has 
his way.
Wang Jianlin, chairman of Dalian Wanda Group, 
which owns AMC Theaters in the US, said he plans to 
screen more China-related films in the country.
“(AMC’s) boss is Chinese, so more Chinese films 
should be in their theaters where possible,” 
Wang said on a talk show (video, link in Chinese) on 
Sept. 3. If a proposed acquisition by AMC of Carmike 
Cinemas successfully closes, Wang will end up being 
the biggest ownerof movie theaters in the US.
More Chinese movies could also be showing on 
screens in Australia, where Wanda bought cinema 
chain Hoyts Group last year, and in the UK, where 
AMC is planning to buy the Odeon cinema chain.

Wang’s ambition is in line with Beijing’s policy 
to promote Chinese culture and resist “western 
influences“ by limiting the number of imported films. 
Thirty-four foreign films are imported into China each 
year at the moment.
Last month, on the 
same talk show, Wang 
declared war on 
Disneyland and said he 
wanted to “change the 
world where rules are 
set by foreigners.”
Since Wanda’s $2.6 
billion acquisition of 
AMC in 2012, Wang said that the chain has screened 
over 50 Chinese films, with 15 in 2015 alone.
However, Wang’s claims appear to contradict his 
assertion in 2012 that none of the contracts signed 
between the two companies mentions the issue of 
promoting Chinese films in the US. In the talk show, 
Wang described his new ambitions as “pu tian tong 
ying,” a Chinese phrase that has been used by state 
newspaper People’s Daily to describe the wave of 
Chinese films (link in Chinese) that was being shown 
overseas this year during the Lunar New Year.
Wang denied receiving any instructions from the 
propaganda department of the Chinese Communist 
Party.
But the reception for Chinese movies hasn’t been great 
in the US, according to figures from Box Office Mojo 

for the 14 Chinese films screened by AMC 
Theatres in North America in 2015.
Wanda group screened Chinese comedy Lost 
in Thailand in February 2013 in AMC Theatres 
in North America. The film was the highest 
grossing movie of all time when it was released 
in China (link in Chinese). In the US it only 
grossed $57,387, according to Box Office Mojo.
In the 1990s, Chinese action films, or films 
directed by famous directors like Taiwan’s Ang 
Lee or China’s Chen Kaige and Zhang Yimou, 
performed well in the US market. However, 
Stanley Rosen, a professor of political science 
at the University of Southern California, noted 
that more recently, most of the Chinese films 
being screened in the US are romantic comedies. 
Jason Pfardrescher, vice-president of Well Go 
Entertainment, which distributed Chinese movies 
in the US including Lost in Hong Kong—a 
comedy about a bra designer who became 
embroiled in a murder case while pursuing the 
girl of his dreams—added that foreign comedies 
don’t translate well.
Despite his global cinematic ambitions, Wang 
said in the interview that he “barely watches 
movies.” However, he said that he did enjoy 
Spotlight, though he felt it was “too long, and 
after watching Blood Diamond he was inspired 
to stop buying diamonds. (Courtesy http://
qz.com/773508/asias-richest-man)
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Wang Jianlin, Chairman Of 
Dalian Wanda Group

Guests enjoying the Dynamic Attractions tram theatre in 
Chimelong Park, China 

Statue Of The Late Bruce Lee – Martial Arts Expert And 
China’s Movie Box Office King

Some Of Wanda Group’s Highest Grossing Movies

Space Park's attractions will use advanced 
technologies and highlight space exploration.

Dynamic Attractions Ltd., a subsidiary of Empire Industries 
Ltd. (TSXV:EIL) and Altair (Shanghai) Space Technology 
Ltd., Co., (Altair) sign a strategic cooperation agreement to 
design, develop, co-own and operate a theme park called 
Space Park in Hangzhou, PRC., September 1, 2016.

AMC Theatres’ Chinese Boss, Wang Jianlin,
Has An Ambitous Plan -- To Infiltrate American Culture

Dynamic Attractions Signs Strategic
Cooperation Agreement For A Space

Theme Park In Hangzhou, China
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蔣介石諭令蔣經國低調處理毛福梅後事之來龍去脈
夹处两母之间的孤臣孽子

“孤臣孽子，愁闷孤独，操

心也危，虑患也深”——这十六

字是蒋经国一生之心理写照。何

以致此？这实在牵连非常复杂繁

多的因素，要言不烦地讲，这些

千丝万缕的关系，主要源自几个

主要面向，源自父亲蒋介石与母

亲毛福梅夫妻关系的形同冰炭终

归仳离，源自对母亲毛福梅处境

艰危、孤立无援的忧愤，源自蒋

经国与庶母宋美龄之间的微妙关

系……这些微妙的互动关系，使

得蒋经国陷于一种高度压抑的孤

臣孽子情境中。

一九三九年十二月十二日，

日本军机大举轰炸蒋介石浙江奉

化溪口故居，蒋经国的母亲毛福

梅躲避不及，被一面倾倒的土墙

压倒，当场被土墙及弹片伤及，

肚破肠流，气绝而亡。悲剧发生

之初，现场一片火海，鬼哭神

号，处处狼藉，蒋介石故居瞬

间变成了瓦砾堆，毛福梅被压在

土墙下，未被及时发现。蒋介石

接报后，即以特急电报通知在江

西的蒋经国，说：“顷接张恺电

称，家中被炸，尔生母无踪，恐

有不测，将生亦受伤，希即请假

回家，照料理一切为要。”

关于毛福梅死难的详情，蒋

介石在事件发生后十天发给在美

国考察美军的次子蒋纬国信函中

有较为详尽的叙述。信中写道：

“溪口家中与乐亭皆被敌机炸

毁，经国生母不幸在屋后单家墙

门之倒墙压死，宋甥将生亦死，

全村约毁屋八十间，死二十人，

皆在三房与四房之间地区，余皆

无恙。家中事已有经儿归家料

理，丧事亦已办妥，勿过哀伤，

望努力求学，以报家国。”

毛福梅是蒋介石结发元配，

因毛氏出身农村，学历不高，与

蒋介石之间情感素来不睦，但

是，毛福梅之死，蒋介石也相当

错愕忧戚，他在一九三九年十二

月十四日给蒋经国的电报上透露

了内心感受，并交办蒋经国处理

毛福梅丧事的原则：

刻与赣县接电话，据报昨日

已起程回奉，想今夜可到家，家

事至此，悲戚无已，惟事由天

命，只可达观处之，当以报国者

报家也。家中丧事，在此乱时一

律从俭、从简，不宜张皇登报发

讣，免敌多一宣传材料。我意世

事前途不能预测，如能从速安葬

更妥，其葬地可在摩诃殿后面大

树附近，此地幽静，必能安定也。

如何？望与大姑母等商定可也。

将生甥伤势如何，甚念，希代慰

大姑丈母与其家属衷怀。

蒋介石心细如发，远在重

庆，心神却与蒋经国同在溪口老

家，但是，他考虑的重点，更不

仅止于丧事本身，他所关心的重

点，是此事在政治上可能牵动的

阵阵涟漪。因而，在蒋介石避免

供给敌人“多一宣传材料”的前

提下，“秘不发丧”、“一律从

俭从简”、“从速安葬”三个原

则，就是蒋介石交代蒋经国处理

毛福梅后事的圭臬准则。这事若

是发生在一般悲痛逾恒的孝子身

上，肯定会引爆父子矛盾，毕竟

母子连心，母亲惨死于日寇炸

弹，竟然强要秘密下葬，且不得对

外发丧，如此安排，若非有深沉

之理智，完全压抑激越情绪，常

人是万万难以消受的。蒋经国面

临如此悲愤情境，犹能遵命行事，

更见其虑患之深与孝父之诚了。

但是，于私，蒋介石也有一番

说辞与思虑，他惟恐日本飞机再

到奉化侵扰滥炸，因此，觉得毛福

梅葬在摩诃殿后，仍非稳妥之

地，在十二月十八日给蒋经国的

电报上说：“葬地如在摩诃殿

后，离村庄太近，恐遭轰炸，则

应另觅较远之处，如在上山桥头，

现在兵房附近，择一墓地安葬，似

较妥也。……丧事后家中如不便居

住，你可移住慈庵庄屋也。此次居

乡应略久，以便整理家务，你当告

假二三月，派员代理为妥。”

十二月十九日，蒋介石又电

蒋经国，交代他再找别的地点葬

毛福梅，并且要蒋经国不要听信

风水堪舆之说，这说明外界常称

蒋介石信风水，其实完全是一种

以讹传讹的扭曲。蒋介石此电说

明他根本不重视风水迷信：“上

山桥头如无相当墓地，则在显灵

庙东首，即马鞍山东北山脚，或

可觅得一地，惟不可听乡人讲风

水堪舆之说，而只择高朗之地，

如其无水蚁之患足矣。”不久，

蒋介石又补发一电报给蒋经国，

说：“本日为祖母诞辰，谅在慈

庵祭祀。回念家事，无任惶惶，

惟望尔兄弟能立业光前也。葬事

待明春再举亦可，你待家事料理

完妥，可仍回任服务……”忧惶

之念跃然纸上，但仍不忘鼓励蒋

经国墨绖从公，移孝作忠。

毛福梅意外遇难，在蒋经国

内心造成了巨大的创痛。少年时

代，他感觉到父亲和毛福梅感情

并不融洽，未料远赴苏联途中，

一九二七年十二月，父亲与母亲

仳离，父亲与宋美龄结婚。蒋经

国虽然远在俄国，父母离异形成

的心理阴霾，如影随形，他却只

能压抑心中，莫以名状。况且，

离国十三载，回国不过八个月，

又赴赣任官，平日鲜少承欢毛福

梅膝下，遭此巨变，尤其悲恸逾

恒。多年后（一九四五年元月十

四日）蒋经国写给蒋介石的一封

家书中，犹不经意吐露出潜藏心

底始终未曾宣泄的悲痛：

儿此次在渝得与大人谈及家

事，心感欢乐，但在离渝之前二

夜，当拜读大人在儿日记本上批

示之后，心中未得一时安宁，且

曾痛哭数次。儿回国以后第一次

哭泣，是在杭州初次拜见大人之

时。第二次是在溪口家乡当儿生

母罹难之日。……此次受大人之

感动而数次流泪，乃第四次也。

母亲死于日寇狂轰滥炸，蒋介石

复以不让倭寇有可资宣传的题材

，谕令蒋经国要低调地处理毛福

梅之后事。为人子女者，面临母

丧，已是人伦至痛，尚且要“秘

不发丧”，简略速葬，这教稍有

孝心之子女，情何以堪？

尤令蒋经国悲愤莫名的，是

日本军阀在一九四一年春季多次

侵扰奉化故里，这段时期的蒋经

国，始终处于焦虑愤懑的情绪，

难以平抚。这一年五月十九日，

蒋经国写信禀告父亲说：“此次

敌军扰侵浙东故乡庐舍，祖先坟

墓备受蹂躏，国难家仇于斯已

极，每念及此，终夜不能成眠，

今后只有埋头苦干，尽忠党国，

以期报此不共戴天之仇。”

未几，蒋经国复又得知日本

军阀拆毁毛福梅的坟墓，稍后连

棺椁也遭贼人掘开，这让蒋经国

既惊骇又悲愤，但是消息未经证

实，只是故里辗转传来之音讯，

而他本人又未便亲往已经沦陷的

溪口一探究竟，因此倍感焦灼、

苦闷。为此，蒋介石父子之间更

是函电交驰，为了安抚儿子的焦

虑情绪，一九四一年九月二十日，

蒋介石在重庆亲笔写下致蒋经国

电文文稿：

蒋县长：皓电悉，此消息不

必可信，寇或藉此以试探吾家人

对此之心理如何，如我着急，则

寇更进一步对我祖父母之坟墓亦

将加以破坏为恫吓，故此事无论

其虚实，即使果有其事，亦已成

过去，着急亦无能挽救。昔汉高

祖之父，被敌军所俘，敌藉此要

挟汉高祖，乃以“愿分乃父一杯

羹”，以示决不以家人为念之意。

吾人立志革命，早以为国忘家，

只求对民族子孙能永久获得自由

独立，则一家之生死尚且不顾，

何惜死后之尸身，故不必过于悲

痛，应以革命大业之成败为怀

也。此时可由学校间接派人设法

探视，如其实在，则再托人殓葬，

总不使寇兽藉此要挟，以示吾人

心理上之弱点也，至于暴尸在外

之说，余决不能信，希儿亦宽怀

勿过忧伤。总之，此事以岩头舅

家为名，派人照料最为相宜，以

寇兽决不能将收尸之外亲牵累

也。父。 所谓“分一杯羹”，

典出《项羽本纪》。相传楚霸王

项羽与汉王刘邦相争于广武，兵

荒马乱之际，楚霸王抓住了汉王

的父亲，准备烹煮汉王之父而食

之。刘邦得到消息，毫不为意地

传话给项羽：“我跟项羽是约定

的把兄弟关系，我的父亲就是他

的父亲，如果项羽一定要烹杀我

父亲，那么我希望有这个荣幸能

分食一杯羹。”

蒋介石担心蒋经国不能释

怀毛福梅坟头遭日寇破坏的消

息，翌日又发了一封特急电报给

蒋经国，电文全文如下：

赣县蒋县长：昨电谅达。未

知儿意如何决定，惟对武岭学校

应先复一电，其大意如下：电

悉，此事恐系谣言，未必真实

（按：原件中有一段话是蒋介石

删掉的文句，删除之全文为：我

家上下早以牺牲救国，即使有此

事，其实亦不足为异，先人求仁

得仁，遗体虽毁，其灵亦安）。

但既有此消息，请派人前往墓地

省视，如墓柩果毁，望代为在原

地埋葬，不必移墓等语。一面速

派可靠乡人或亲友，前往溪口附

近，与当地县府军警极秘密探察

究竟。以余判断，决不致暴尸天

外，可勿过虑。岩头如有人能代

办更好，否则亦不必强勉，以免

乡人起谣，更使寇兽有此要挟也。

父。 所幸，蒋经国对父亲的意

思心领神会，他明白，于今之计，

除了按照父亲的计策，坚定意

志，不受敌人裹胁，此外别无他

法。九月二十四日，他赶紧给蒋

介石发了一通特急电，答复称：

哿马二电拜悉，谕以大义，

以汉高祖为法，公尔忘家，儿不

胜感奋涕零。暴尸在外，儿亦不

信，即使是事实，为表示吾人革

命决心，亦决不受敌威胁，兹已

遵谕电复武岭学校，并电在永康

之毛母舅，设法派人探视。儿对

此事已不过于悲痛，乞释念，儿

远离膝下，已将一年，眷念无

似，拟于十月底来渝，以补定省

有阙之罪，不知大人之意如何？

毛福梅坟墓遭敌寇破坏事件，之

后证实并非空穴来风，为此事件，

蒋经国在一九四一年十一月七日

给父亲的信上，充分表露了他内

心难以言宣的深沉悲伤：

武岭学校来信，儿生母之墓

被敌人拆毁后，灵柩亦遭盗贼开

拆。后来，以我方无动静，敌人

见计不售，乃听由乡人将灵柩盖

好。儿早存移孝作忠之心，故对

此事已坦然于怀。武岭学校方面

已汇去五千元，作为校费及分赠

亲友之用。 一九四五年二月二

十五日，毛福梅亡故已过六年，

蒋经国回顾往事，在致父亲信上

仍三复思言，指陈生母之死是他

毕生最悲痛之事：“儿于上月三

十日深夜含泪上机忍痛离赣以

来，无时不在忧念苦愁。儿生母

之亡于敌手，以及赣州之陷于敌

军，乃一生所最感痛心之事，亦

终身所不能忘者。”

为了体念父亲与宋美龄的婚

姻关系，顾及与宋美龄之间微妙

的“母子”关系，蒋经国必须谨

小慎微地处理若干问题。小自应

对进退，晨昏定省，大至家事、

国事，凡涉及宋美龄者，蒋经国

无不小心应对，从来不敢稍有造

次。生母毛福梅后事之处置，基

于父亲已关照，既不能过于张

扬，可是为人子者又不可草草了

事，故而让蒋经国大伤脑筋。由

于战争的耽搁，毛福梅的安葬事

宜其实是到了一九四七年才全部

告一段落，诸如墓地的选定、墓

志铭的撰写、墓碑的题字落款，

都让蒋经国大费周章。

蒋经国自己先写就了一幅

碑文样稿，上面以毛笔写了

“蒋子经国生母之墓”八个大

字，吴稚晖就在蒋经国写的样

稿旁边，写下这段文字：“生

母习惯指妾，不可用。不用蒋

母毛太夫人以志特殊。毛太夫

人，实为蒋经国之显妣也”，

接着，吴稚晖在一旁写下八个

大字：“显妣毛太夫人之墓”，

以取代蒋经国写的“蒋子经国

生母之墓”，吴稚晖并加上了

脚注说明：“称不可表以为母

氏也，凡子女以母氏为太夫人”。

为了这一方石碑，吴稚晖已经

设想得面面俱到，“显妣毛太

夫人之墓”这八个字，一方面

顾虑到蒋介石可以在宋美龄面前

好交代，不致让宋美龄吃醋。同

时，也顾虑到了蒋经国的立场，

毕竟毛福梅是蒋家为蒋介石明

媒正娶的元配，假设连 “ 显

妣”二字都不敢用，那不光是

对死者毛福梅不尊重，更对孝

子蒋经国不公道。

换言之，吴稚晖认为，不

论是传略，或者是墓碑，都不宜

以蒋氏父子所谓的“蒋经国生

母”来称呼毛福梅，而必须以

“显妣毛太夫人”称呼毛福梅，

这不仅是恭敬已逝长辈，更是对

中国传统礼制的尊重，这或许正

是孔老夫子所谓“尔爱其羊，我

爱其礼”的微言大义吧。为毛福

梅立碑，最后定案的题字是“显

妣毛太君之墓”，落款处则铭刻

“男经国敬立”。将毛福梅生前

事略编入家谱，亦是抗战胜利后

蒋家一大盛事。蒋经国奉父命委

请吴稚晖写就母亲的生前事略，

但是，他也考虑到父亲蒋介石的

多所顾虑，因而除了刻意避免事

略中某些辞句举措引起宋美龄不

悦，事前曾敦请吴稚晖规避，等

吴稚晖写好毛福梅事略，蒋经国

则将有关毛福梅传略、祭母文、

墓碑碑文等内容，全部呈给蒋介

石过目定夺，蒋经国完全听从父

亲意思办理，个人完全不表达强

烈意见，只扮演被动角色。故而，

蒋经国在一九四八年六月二十八

日，给父亲的信上写道：

前奉谕，托请稚晖先生为儿

生母作一传，以备刊入家谱，儿

之衷心感动万分，曾为此亲谒稚

晖先生，作数次之长谈，并以生

母事略与祭母文，送稚晖先生参

考。在事略与谈话中，皆曾特别

指出，生母与大人离婚后，由祖

母收为义女一节，并恳请稚晖先

生对于此点在传中加以叙述，日

前接奉稚晖先生手书，并附生母

传一篇，但此传“但叙母子不涉

夫妇”，此乃稚晖先生自己之意

思，与大人之本意，以及儿之所

请者，自有出入，但亦未便再向

稚晖先生提出修改之意，故将稚

晖先生手书，与其亲书之儿生母

传，以及曾供稚晖先生参考之事

略与祭母文，呈请大人核阅，儿

一切决遵大人之意而行之，请勿

以儿意为念。 换句话说，吴稚

晖不仅仅不认同蒋介石父子以

“蒋经国生母”称呼毛福梅，更

不认同蒋介石把毛福梅与蒋介石

离婚后，曾由蒋母王太夫人收为

“义女”的情节，纳入蒋经国母

亲毛福梅的传略及祭文之中。吴

稚晖认为，蒋介石母亲王采玉女

士将蒋经国母亲毛福梅收为“义

女”，是避免毛氏离开蒋家的权

宜之计，此为王采玉、蒋介石和

毛福梅三人之间的事，和蒋经国

毫不相干，吴稚晖并以“但叙母

子不涉夫妇”，未将王采玉收毛

福梅为“义女”之事纳入传略或

祭文。吴稚晖意思至为明显，蒋

介石要注明毛福梅为王采玉“义

女”之事，应是避免宋美龄之吃

醋，但是，事略与祭文的主人公

是蒋经国，并非蒋介石，故而根

本无需以“义女”之说狗尾续貂。

由此可证此时之蒋经国内心之

压抑，以及为了不致影响蒋介石与

宋美龄之感情，他表现了自己完全

不在乎任何安排、一切以父亲之意

旨为意旨的态度。关于毛福梅的归

葬事宜，及立碑、传略、祭母文，

实际上最后都有蒋介石干预的影

子。例如，吴稚晖写的毛福梅墓碑

碑文是“显妣毛太夫人之墓”，然

而，蒋介石最后拍板的墓碑碑文刻

的却是“显妣毛太君之墓”。这最

后手笔，乃是蒋介石修改后的结

果，说明蒋介石仍觉得以“夫人”

称呼毛福梅似有不妥，为免造成宋

美龄之不快，故而修润成“太君”

二字。按古代的制度，唐宋之间，

凡当四品官的人，都可称死去的母

亲为“太君”。
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